



Pierre Haguenauer (1923-1944)

Un étudiant résistant, réfractaire au STO

Maître d'internat au Lycée de Thiers, Pierre Haguenauer prend une fausse identité pour dissimuler ses origines juives et devient Pierre Hagonnet. Ainsi, il peut ainsi s'inscrire en Sciences aux Facultés catholiques de Lyon. Militant de l'Union des étudiants patriotes, il effectue de la propagande, diffuse des tracts et refuse de partir en Allemagne pour le Service du travail obligatoire (STO).

Sur sa demande, Pierre Haguenauer intègre les groupes Francs des Jeunesses des mouvements unis de la Résistance (JMUR). Avec Georges Courthieu, chef du Groupe Franc Claude, il participe à différentes opérations de commandos, notamment des sabotages au cours du printemps 1944. Tous deux arrêtés par la Gestapo le 24 juin 1944, ils sont internés à la prison de Montluc. Pierre Haguenauer est interrogé à plusieurs reprises. Entre le 27 et le 30 juin 1944, il décède dans les locaux de la Gestapo, place Bellecour, des suites des sévices endurés.